

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 27 de junio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

ÚLTIMO INFORME

MARTÍ BATRES OFRECE HOY SU INFORME DE GOBIERNO. A un año de haber iniciado su trabajo como **Jefe de Gobierno**, **MARTÍ BATRES** aseguró que ya cumplió los 100 puntos de su plan presentado en el quinto informe, el cual tiene como fin retomar los compromisos de su antecesora y dejar su marca. Hoy a las 10 de la mañana, en el Monumento a la Revolución, **BATRES** dará su informe, y parte central de su administración también ha sido continuar con el legado de la 4T. **Mil. 15.**

PIDEN PARA GOBIERNO VISIÓN METROPOLITANA. El Gobierno morenista de la CDMX, a cargo de **MARTÍ BATRES**, tendrá hoy su último Informe de actividades en el Monumento a la Revolución y, ante la próxima llegada de Clara Brugada, quien abanderará continuidad en el Gobierno. Expertos plantean que temas prioritarios como agua, vivienda, movilidad y seguridad, requieren cambios con una visión que traspase fronteras. El especialista de la UNAM en Justicia Administrativa, Zauid Bravo Carrillo, señaló que la Ciudad de México no puede atenderse sin considerar la interacción permanente con la periferia del Estado de México. **Ref. 2C.**

MEJORAMIENTO EN PLAZA BRUNO

CDMX INVERTIRÁ 1.4 MDP PARA REHABILITAR PLAZA GIORDANO BRUNO. Tras ser liberada hace 20 días, la Plaza Giordano Bruno será rehabilitada con un millón 450 mil pesos, provenientes del programa Mejoramiento Barrial, gestionado por el Gobierno de la Ciudad de México. Durante dos años, dicho espacio ubicado en la Colonia Juárez, en la Alcaldía Cuauhtémoc, estuvo ocupado por un campamento de migrantes, quienes fueron retirados el pasado 5 de junio, en un operativo encabezado por el Instituto Nacional de Migración. En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el **Jefe de Gobierno**, **MARTÍ BATRES**, y el Secretario de Inclusión y Bienestar Social, Juan Gerardo López, entregaron 52 cheques con montos de entre 450 mil y un millón 450 mil pesos para igual número de proyectos, entre ellos el de la plaza Giordano Bruno. **Uni. 16M, Ref. 2, Jor. 33C, Exc. 20C, Sol 17, Pre. 4, Her. 15, MCG. 2, Bas. 9, Raz. 16, Met. 9.**

RECORRIDO EN HOSPITALES

DIPUTADOS INVESTIGARÁN LA FALTA DE AGUA EN HOSPITALES. Existe un problema de desabasto de agua en hospitales de la Ciudad de México y es necesario que el Gobierno capitalino informe sobre las condiciones en las cuales están las instituciones de atención médica, además de realizar un recorrido para verificar su situación aseguraron legisladores locales del PAN y PRD. Tras conocer que 20 hospitales capitalinos requirieron servicios de agua potable mediante pipas, como se informó a pesar de las negativas del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, de reconocer la agua, legisladoras como la panista y presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Gabriela Salido, alertó que es una situación de cuidado. “Claro que sí existe, no lo pueden negar, es uno de los tantos problemas que la ciudad tiene que enfrentar; el negarlo hace grande el problema porque no permite ver con seriedad las alternativas de solución”, explicó. Salido dijo que para **MARTÍ BATRES** no hay un desabasto, en la medida de que él en algún momento pueda enviar una pipa de agua; sin embargo, refirió que estos métodos son sólo un medio para aminorar el impacto. **24H-6, Bas 9.**

SIN FECHA PARA ABRIR

SIN FECHA, REAPERTURA EN L9 DEL METRO. Luego de más de seis meses de permanecer cerrado el tramo de las estaciones Pantitlán a Velódromo, de la Línea 9 del Metro, por obras de renivelación de vías, como medida de atención al hundimiento diferencial en la zona, el Gobierno del a CDMX no tiene fecha para su reapertura. En un recuento, el 5 de abril el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, mantuvo el compromiso de terminar la obra en los tiempos establecidos que abarcaba la puesta en marcha y conclusión en mayo pasado; sin embargo, las autoridades yo no han retomado el tema de cuándo reabrirá al público, incluso el 16 de junio el **Mandatario capitalino** indicó que la obra está contemplada a entregarse “a lo largo de días y meses”. **Uni. 17M, Grá. 3.**

OTROS TEMAS

UN ZÓCALO PARA LA CONVIVENCIA Y EL GOCE SOCIAL. En el imponente rectángulo de 46 mil 800 metros cuadrados que abarca el Zócalo de la Ciudad de México y sus alrededores hay espacio para todo: familias que pasean despreocupadamente, ciclistas que dan vueltas y vueltas, personas que descansan en alguna de las bancas ahí dispuestas, jóvenes que aprovechan para hacer ejercicio, infancias que juegan fútbol. Es la nueva cara del Zócalo peatonal, la plaza pública más importante del país, donde desde el 12 de mayo pasado se restringió el paso a los vehículos motorizados para dar prioridad a la gente de a pie. Todo el día, todos los días, miles de personas recorren con parsimonia el espacio recuperado para el pleno disfrute del transeúnte. “Es una reconquista de apropiación social y cultural de la gente y tiene mucha relevancia histórica para nuestra ciudad”, sentencia el **Jefe de Gobierno MARTÍ BATRES**. En tanto, Ricardo Ruiz, secretario de Gobierno de Ciudad de México, precisa: “Esta peatonalización regresa a la visión original del zócalo, un espacio para la gente, sin perder la idea política de que es la expresión de la nación”. El objetivo es que las personas transiten de manera libre por el lugar, rescatar el uso que se le da al espacio público y resaltar el valor histórico de la plaza. **+CH. 6 y 7.**

NUEVA LEY DE RESPONSABILIDAD AMBIENTAL, la cual servirá para reparar los daños a los elementos naturales del ambiente como son el arbolado, bosques, ríos o áreas verdes, pero también a los artificiales como la infraestructura de desarrollo urbano, edificaciones o los inmuebles catalogados. Esta ley fue diseñada con aportaciones de especialistas, así como varias dependencias del Gobierno capitalino y se reconoce la voluntad del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. +CH. 4.**

ALISTAN TRABAJOS PARA LA TRANSICIÓN. El secretario de gobierno de la Ciudad de México, Ricardo Ruiz, informó que tuvo una “reunión preparatoria” para los trabajos de transición con el equipo de la próxima jefa de gobierno, Clara Brugada Molina. A través de redes sociales, el funcionario destacó que estuvieron presentes el coordinador de transición, Alejandro Encinas, y el secretario técnico del comité asesor, Pablo Yáñez. Ricardo Ruiz señaló que por parte de la administración capitalina estuvieron presentes: el titular de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, Juan Gerardo López Hernández; la secretaria de Finanzas, Bertha Gómez; el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Inti Muñoz; y el secretario de la Contraloría, Juan José Serrano. La jefa de gobierno electa, Clara Brugada, anunció que los trabajos de transición iniciarán los primeros días de julio. Cabe destacar que el pasado 12 de junio se dio el encuentro entre Brugada y el actual **Jefe Capitalino, MARTÍ BATRES. Her. 14.**

DÍA CERO. En 2023, el organismo de Cuenca Aguas del Valle de México pronosticó el “Día Cero” para junio de 2024, cuando la CDMX podría quedarse sin agua suficiente. Aunque **MARTÍ BATRES** refutó esto, existen preocupaciones para los bajos niveles del Sistema Cutzamala. **Eco. 47.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

LA 5ª TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis. Novedades en la demanda que el Metro de la CDMX le enderezó a los chinos de CRRC que representa Gao Feng, por los atrasos e incumplimientos de los trabajos de mantenimiento de la Línea A. ¿Se acuerda que el organismo que dirige Guillermo Calderón intentó hacerle efectiva una carta de crédito por mil 500 millones de pesos en Santander, que dirige Felipe García Asencio? Pues bien, ahora el Sistema de Transporte Colectivo quiere subirles la garantía mil millones de pesos más por la segunda fase, que va de la estación Salto del Agua a la de Observatorio. La primera etapa en conflicto va de las estaciones Pantitlán a Isabel La Católica. O sea, 2 mil 500 millones de pesos por no entregar resultados en un total de 18 kilómetros. Como dato adicional, el Gobierno de la CDMX que dirige **MARTÍ BATRES** fichó para que lo defiendan al bufete estadounidense DLA Piper, de lo más fifí y que comanda aquí en la parte de arbitraje Kate Brown de Vejar. **Her. 7.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CAEN INFRACTORES. Como parte de un operativo en la Alcaldía Coyoacán, agentes de Control de Tránsito y personal de la Secretaría de Movilidad (Semovi) realizaron ayer 61 pruebas de alcoholemia, las cuales derivaron en 38 infracciones. Por este dispositivo, denominado Salvando Vidas, 19 vehículos fueron remitidos a depósito. **Ref. 2-Cd.**

REVISIÓN A MOTOS. En la Colonia Coapa Presidentes, en Coyoacán, agentes de Tránsito realizaron 61 pruebas de alcostop, infraccionaron a 38 motociclistas y trasladaron 19 motos al depósito vehicular. **Ref. 4-Cd.**

AL CORRALÓN 19 MOTOS. Un total de 19 motocicletas fueron remitidas al corralón durante un dispositivo Salvando Vidas, en calles de la alcaldía Coyoacán, por no contar con la documentación correspondiente. En la avenida Escuela Naval Militar y la calle Manuela Sáez se infraccionó a 38 motociclistas por infringir el Reglamento de Tránsito. **Exc. 21-C, Met. 4**

INNOVACIÓN CRIMINAL Y DESINTERÉS SOCIAL DISPARAN LOS CIBERDELITOS. La analista en prevención en la Policía Cibernética, Sandra García, afirmó que el incremento de 462.5 por ciento en los últimos cuatro años de los reportes atendidos por presuntos delitos criminales cometidos en redes sociales se debe a dos principales factores: la falta de interés de los usuarios de Internet y la innovación de los criminales con la tecnología. La oficial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) reconoció que, aunque la información emitida, como alertas de fraude, no llega a toda la ciudadanía, también hay desinterés ciudadano en el “civismo digital” pese a los riesgos que corre. “El incremento puede derivar de distintas cuestiones, principalmente porque los cibercriminales se van innovando conforme nosotros (la Policía Cibernética) también lo hacemos en esto de las tecnologías y también es el desconocimiento por parte de la ciudadanía, a pesar de que la información está abierta a todo el público. “Esta información no alcanza a llegar a toda la ciudadanía y, por lo tanto, hay mucha desinformación o a veces no se tiene el interés sobre estos temas hasta que ya se está en una situación de riesgo. Los criminales sí se informan y van innovando sus modalidades de operar en contra de la ciudadanía”, dijo la funcionaria a *La Razón*. **Raz. 15.**

POLICÍAS DETIENEN A TRES SUJETOS ACUSADOS DE ROBAR MOTOCICLETAS.

Policías capitalinos detuvieron a César Erwin, Marlon Alejandro y Javier D, integrantes de la banda Los Reyes, dedicada al robo de motocicletas y a compradores de vehículos que se anuncian en redes sociales. De acuerdo con trabajos de investigación, estos sujetos están relacionados con tres robos de ese tipo de vehículos en Tláhuac, perpetrados el 28 de agosto del año pasado, así como el 28 de enero y 17 de junio del presente en las colonias San Sebastián, La Asunción y Guadalupe, respectivamente. También operaban en Iztapalapa, donde el 26 de enero y el 3 de febrero de 2024 cometieron el mismo ilícito, por lo que se procedió a analizar las cámaras de videovigilancia. La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que, en coordinación con personal del Centro de Comando y Control (C2) Oriente, se identificó a dos sujetos y una motocicleta que presuntamente participaron en los delitos, en la colonia Los Reyes, en Tláhuac. **Jor. 32.**

BOMBEROS EMPLAZAN A HUELGA PARA EL DOMINGO.

Integrantes del Heroico Cuerpo de Bomberos exigen un incremento salarial de 20 por ciento, entrega de despensas y grados a personal de la corporación, la apertura de más de 700 plazas que pertenecían a jubilados y equipo de protección personal que cumpla con la normativa de seguridad. Horacio Domínguez, dirigente del Movimiento Bomberos Unidos, informó que se emplazó a huelga para el 30 de junio, pero el director general, Juan Manuel Pérez Cova, “no ha llegado a ningún acuerdo con el sindicato titular de Resistencia y Libertad”. Ante ello, se decidió unir fuerzas en busca de mejoras laborales y de equipo, a las cuales se comprometió en 2019 sin cumplirlas, aunque “ha tomado represalias, como coartarnos nuestra libertad al derecho sindical y de manifestación”. Alzar la voz ha llevado a que sus compañeros sean cambiados de turnos, horarios o dados de baja, como ha sucedido con alrededor de 200, “aunque la dirección sigue manejando que somos más de 2 mil bomberos activos, cuando somos menos”. Agregó que la presentación de dicha cifra “lleva al Gobierno de la Ciudad de México a otorgar un mayor monto de recursos presupuestales, cuyo destino desconocemos”, por lo que se solicitará también una auditoría. **Jor. 32.**

LA DETUVIERON POR AGREDIR CON UN CUCHILLO A SU NOVIO.

Elementos de la Policía de la Ciudad de México detuvieron a una mujer que agredió con un cuchillo a su novio, al interior de un negocio de carnitas, ubicado en la alcaldía La Magdalena Contreras. Información oficial indica que los uniformados llegaron al sitio, en la calle Guerrero, tras un reporte de agresión. Ahí, observaron la cortina del negocio entreabierta y un hombre desde su interior les solicitó su ayuda. En ese momento, una mujer apuñaló al sujeto que pedía auxilio; hecho que fue captado por una cámara de seguridad privada del establecimiento. Ante la agresión, un policía detiene a la mujer, identificada como Susana “N”, de 31 años, quien fue puesta a disposición del Ministerio Público, quien definirá su situación jurídica. Los elementos policiacos también entregaron al MP un cuchillo de aproximadamente 10 centímetros de largo. Paramédicos que atendieron al hombre refirieron que éste presentó una herida en el antebrazo derecho y una herida penetrante en la región del tórax sin que ameritara su traslado a un hospital. **Exc. 20-C.**

LO MATAN A BALAZOS EN AUTO EN LA VC. Al tiempo que se realizaba el partido de México contra Venezuela de la Copa América, policías resguardaban la escena donde un hombre fue asesinado en la Colonia Adolfo López Mateos, en la Alcaldía Venustiano Carranza. El taquero preparaba la orden de su único cliente mientras veía de reojo la pantalla que adaptó en su puesto. Hubo una jugada de México que no se concretó en gol y en el cruce de las calles Benito Coquet y Fernando Román Lugo, se oyen los gritos de los comentaristas. No hay más ruido que el que genera el televisor, aun cuando hay 20 personas a unos metros entre policías y vecinos. Hablaban muy bajo porque veían de frente un Chevy con las luces prendidas, estacionado a media calle con una persona muerta al volante. "Venían persiguiéndola, eran dos tipos en una moto. Le dispararon y se fueron", comentó una señora, quien no acertaba identificar si se trataba de un hombre o una mujer. **Ref. 4-Cd.**

LLEGA LA BARREDORA AL BARRIO BRAVO DE TEPITO. Elementos del Ejército, la Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad Pública y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, así como la Fiscalía general de Justicia de la Ciudad de México les cayeron a la de sin susto a los malandros del barrio Bravo de Tepito, lo que permitió la captura de siete de ellos. Tras 100 días de estar monitoreando los movimientos de una banda criminal, en la colonia Morelos, al fin pudieron detenerlos en posesión de drogas; el grupo contaba con tres integrantes menores de edad. Los sucesos ocurrieron a la altura del Eje I Norte, donde los criminales, al percatarse de la presencia de las autoridades, emprendieron la huida, pero luego de una intensa persecución, encontraron a los delincuentes al interior de una vecindad ubicada en el número 6 de la calle Jesús Carranza. En ese lugar aseguraron a una mujer de 33 años, un hombre de 25 y tres menores de 16 y 14 años de edad. **Bas. 28.**

ATACAN SIN SUSTO A PEATONES. En un verdadero lastre para mujeres y niños se han convertido cientos de indigentes que pernoctan en diferentes calles y avenidas de la Ciudad de México, pues ahora sin ton ni son se han dedicado a agredir a mujeres y niños que pasan cerca de sus refugios. Así ocurrió hace unas horas en la Glorieta de Insurgentes, a escasos metros del edificio sede de la Secretaría de Seguridad Ciudadana donde una mujer en situación de calle identificada como Daniela "N" apuñaló por la espalda a una mujer, de 25 años de edad, quien de milagro salvó su vida. La víctima cruzaba por la Glorieta de los Insurgentes, en la colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc, en compañía de su novio, cuando la agresora se le acercó y, sin mediar palabra, la hirió con un cuchillo en la espalda. Rápidamente, la afectada fue atendida por paramédicos, quienes la diagnosticaron con objeto incrustado en el tórax, por ello la trasladaron a un hospital para su atención médica especializada. En tanto, los uniformados detuvieron la agresora y la pusieron a disposición del agente del Ministerio Público, quien determinará su situación jurídica. Cabe mencionar que estas agresiones se están volviendo comunes y ninguna autoridad actúa, pues en abril el niño Fernando "N", de 2 años y 5 meses de edad, fue atacado a golpes cuando caminaba con su madre sobre la lateral Viaducto y Carrillo Puerto, también por un sujeto en situación de calle y nadie hizo nada al respecto, ni se detuvo al agresor. **Bas. 29.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

DAN 50 AÑOS A CONDUCTOR DE APP QUE VIOLÓ A NIÑA. Un Tribunal de Enjuiciamiento dictó 50 años de prisión a Juan Carlos "N", alias El Babo, conductor de taxi por aplicación, quien violó a una niña de 7 años. Según la carpeta de investigación CI-FIDS/FDS-7/ UI-FDS-7-03/00713/06-2023, el hombre fue contratado por los padres de la víctima para que la recogiera de la escuela y la trasladara a la casa de sus abuelos. Sin embargo, el sujeto de 32 años, se desviaba en la ruta para llevar a la menor a un parque de la alcaldía Gustavo A. Madero y ahí agredirla sexualmente. El Babo fue detenido en septiembre de 2023 en posesión de drogas en calles de la colonia 5o Tramo 20 de noviembre, alcaldía Venustiano Carranza. Por ello, en primera instancia las autoridades capitalinas lo acusaron por el delito de narcomenudeo. Posteriormente, al sujeto le fue cumplimentada una orden de aprehensión por el delito de violación. **Exc.21.**

DEPREDADOR DE GRINDR, BAJO MIRA. Policías de Investigación cumplimentaron otra orden de aprehensión en contra de José Roberto N por los delitos de violación y robo cometidos en agravio de una persona de la comunidad LGBTQ+. Los nuevos hechos que se le imputan al sujeto, apodado por la opinión pública como El depredador de Grindr y preso en el Reclusorio Oriente por otros casos, tuvieron lugar en 2020 en un inmueble ubicado en la colonia Portales. **Sol. 17.**

LITIGANTE DENUNCIA ACOSO DE CONSTRUCTORA POR APOYAR A VECINOS. El representante legal del pueblo de Xoco y de vecinos de la colonia Roma, Arturo Aparicio, sostuvo que la inmobiliaria Punto Destino presentó varias denuncias penales en su contra ante la Fiscalía General de la República (FGR) por el supuesto delito "de hacer mal uso del sistema de impartición de justicia", además "de que ha estado insistiendo en tribunales que se me vincule a proceso". En entrevista, el abogado afirmó que se encuentran abiertas al menos dos carpetas de investigación que sigue la FGR, lo que se trata de "un acoso y una insistencia muy dura por parte de Punto Destino para que se me pueda fincar algún delito". Las denuncias se generaron por la defensa legal que realiza Aparicio de los residentes de los predios marcados con los números 30 y 36 donde se ubican un edificio de cinco niveles y una vieja casita de planta baja y un piso en la calle Coahuila, colonia Roma Norte, que son afectados por las obras de complejos habitacionales. La construcción de un conjunto de departamentos, en el número 28 de esa calle, afectó a los vecinos que habitan a un costado, en el 30, lo que ocasionó una inclinación en el edificio de 34 centímetros sin que hasta el momento la inmobiliaria o la constructora hayan mitigado o pagado por los daños. El problema se agravó hace unos meses, porque en el número 32 se construirá otro grupo de edificios que publicita Punto Destino, por lo que el inmueble dañado quedará en medio de las nuevas torres departamentales. **Jor.33.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

AMPLÍAN COBERTURA. El sistema Ecobici sigue creciendo en la Ciudad de México, fue instalada ayer la cicloestación 675, que se encuentra en Manuel Castro Padilla L Avenida Revolución, en la Colonia Guadalupe Inn, Álvaro Obregón. Se encuentra muy cerca del Hospital General Dr. Darío Fernández Fierro y puedes llegar a ella por la red de ciclovías o en Metro, a través de la estación Barranca del Muerto de la Línea 7. **Ref. 2.**

ANUNCIAN UN CAMBIO EN EL SENTIDO DE LA CALLE JERUSALÉN. Con el objetivo de facilitar la movilidad de los transeúntes y mejorar el acceso vehicular, la alcaldía Azcapotzalco anunció un cambio en el sentido de la calle Jerusalén, por lo que ahora será posible cruzar desde la Avenida Azcapotzalco hasta la Avenida 22 de febrero. El denominado Paseo de las Hormigas, un espacio destinado al comercio que contribuye significativamente al bienestar de la comunidad, ha sido una zona cerrada durante años, impidiendo el tránsito de vehículos y equipos pos de emergencia. Esta situación ha dificultado el acceso rápido hacia la Avenida 22 de febrero. **Pre. 5.**

APOYARÁ LA UNION EUROPEA A EDOMEX EN PROYECTOS CICLISTAS. El titular de la Secretaría de Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja González, afirmó que la Unión Europea apoyará a la entidad para implementar el Plan Maestro de Infraestructura Ciclista en la entidad. Al reunirse con representantes de esa comunidad internacional durante un evento realizado en la Ciudad de México, el funcionario manifestó que habrá resultado hacia los proyectos en la materia. Dijo que a través del proyecto denominado Desafíos Verdes Globales en México, consultores especializados de la Fundación. **Pre. 10.**

LA LÍNEA 1 DEL METRO TENDRÁ 131 CÁRCAMOS AUTOMÁTICOS. El Director del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Guillermo Calderón, anunció que como parte de las obras de modernización de la Línea 1, rehabilitarán y equiparán con mecanismos automáticos 131 cárcamos, receptores de concreto que permiten bombear el agua que ingresa a las instalaciones hacia la red de drenaje. **+Ch. 2.**

HALLAN SIN VIDA ADULTO MAYOR EN EL METRO. En el andén de llegada a la estación Indios Verdes del Sistema de Transporte Colectivo Metro STCM fue hallado tirado y sin vida un abuelito de 70 años, De acuerdo con los primeros reportes la mañana de este miércoles cerca de las 06:30 horas, personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana SSC adscritos al metro fueron solicitados a uno de los andenes, tras el reporte de un hombre desvanecido en la zona de la Línea 3 que corre de Indios Verdes a Universidad. Al arribar a la zona encontraron a un hombre desvanecido sobre el piso. **Pre. 28.**

GRABAN PORNO EN EL METRO. Un video pornográfico que se grabó en las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo Metro causó indignación entre los usuarios, pues evidencia la inseguridad que priva en los vagones y andenes, entre otros espacios de éste. En la grabación, que dura 13 segundos, se observa a tres actores realizar varias escenas sexuales dentro de vagones del Metro. La cuenta que difundió dicho material a través de la red social X, invita a los internautas a pagar para ver la película completa. **Bas. 10.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

PROVOCAN LLUVIAS INUNDACIONES. La Zona Metropolitana del Valle de México vivió ayer una jornada de lluvias intensas, las cuales provocaron inundaciones, principalmente en la zona oriente, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil reportó encharcamientos en Iztapalapa y Tláhuac, donde se registraron ocho puntos con anegaciones. En calles de Santa Martha Acatitla, en Iztapalapa, el agua acumulada supero el nivel de las banquetas. Por su parte, SACMEX indicó que una brigada realizó el desazolve de anegación reportada en Callejón Agustín Romero, Colonia La Conchita, Tláhuac. **Ref. 6C, Jor. 32C, Exc. 20C, Pre. 1 y 3, Uni. 18M, Grá. 4, Met. 12, Her. 13.**

A PREVENIR. Las autoridades emitieron una lista de áreas de riesgo por lluvias en Tlalpan. La Secretaría de Protección Civil capitalina señaló 14 puntos de riesgo. Moneda y Vivanco, Colonia Tlalpan Centro. Anillo Periférico, Emilio Portes Gil "Pemex". Calzada de Tlalpan, Tlalpan Centro, Insurgentes Sur, Barrio La Fama. Conkal, Pedregal de San Nicolás Primera Sección. Línea 4, Colonia Framboyuanes. Tekax, Popular Santa Teresa. Tekal, Colonia Héroes de Padierna. Laureles, Pueblo Parres. Eucalipto, Colonia Viveros de Coactetlán. Lioma. Avenida México Ajusco; Yucalpeten y Dzemul. **Ref. 6C, Met. 12.**

DESCARTA PROTECCIÓN CIVIL NUEVO PUNTO DE HUACHICOL. Vecinos y personal de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil descartaron la existencia de una cuarta toma clandestina de turbosina en las colonias afectadas por olor a combustible en la alcaldía Gustavo A. Madero. En un recorrido por las colonias Cuchilla del Tesoro, Narciso Bassols, y CTM Aragón, Protección Civil corroboró que no hay presencia de un nuevo punto de huachicoleo, ya que los trabajos se han mantenido de manera cotidiana y no han recibido tales reportes. "Nosotros no tenemos reportes de otra toma clandestina, seguimos con las mismas tres que ya fueron deshabilitadas", explicó Jonathan Capote, director de Difusión de Prevención de Riesgos de la SGIRPC. **24H. 7.**

CONTINÚAN LAS LABORES DE LIMPIEZA EN LA GAM. La Secretaria de Protección Civil, Myriam Urzúa, recorrió la Colonia San Juan de Aragón IV Sección, Alcaldía GAM, para supervisar las labores de limpieza del drenaje luego de que los vecinos han reportado un olor a combustible. **Raz. 15.**

AUTO CAYÓ EN ELEVADOR DE LA CONDESA. Un automóvil se volcó dentro del estacionamiento de un inmueble ubicado en la colonia Condesa en la alcaldía Cuauhtémoc mientras se realizaban maniobras para aparcarlo en un elevador para vehículos. El incidente fue reportado alrededor del mediodía y ocurrió en un edificio de la calle Antonio Sola. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil reportó que paramédicos atendieron a dos personas, pero no requirieron traslado al hospital. Elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos acudieron a atender la emergencia y sacaron a jalones el automóvil del sótano amarrándolo a una cuerda. **Exc. 20C, Jor. 32C.**

DEMANDA CIUDADANA

YO LECTOR. Inundaciones, culpa de todos y de nadie. **Exc. 8.**

SISTEMA DE AGUAS

ALISTAN POR TEMPORADA EL DRENAJE PROFUNDO. La red principal de desalojo de las agua residuales recibió mantenimiento y se encuentra disponible para drenar las lluvias de esta temporada, resalto el Director de Drenaje del Sistema de Aguas de la CDMX, Miguel Carmona, quien aseguró que el Drenaje Profundo y el Túnel Emisor Oriente están funcionando. Agregó que las presas del poniente, en particular en la Alcaldía Álvaro Obregón, cuentan con capacidad de regulación. **Ref. 6C.**

FALLA BOMBEO ¡DURANTE LLUVIA! El equipo de bombeo para drenar el Riachuelo Serpentino, a cargo de la Alcaldía Tláhuac, dejó de operar y eso fue una de las causas de la inundación de 50 casas de la Colonia San José, señalaron vecinos. El martes acudió la Alcaldesa Berenice Hernández y los vecinos le pidieron reanudar el bombeo a cargo de Tláhuac, tarea que fue asumida por un equipo móvil del Sistema de Aguas de la CDMX. **Ref. 6C.**

24 HORAS PARA ENTREGAR INFORME DE AGUA EN BJ. El gobierno de la ciudad y el Sistema de Aguas de la Ciudad de México deben cumplir con la entrega de la información sobre el agua contaminada en el norponiente de la alcaldía Benito Juárez. Así lo ordenó el Juez Cuarto de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, Ulises Oswaldo Rivera González. La sentencia, fue emitida el 24 de junio y da un plazo de 24 horas para que se cumpla, sin embargo ello depende del momento en que las autoridades sean notificadas. Ello luego de dar entrada y avalar la demanda de amparo promovida el pasado 07 de junio por colonos de la BJ afectados por el agua contaminada. **Exc. 20C.**

EN 2024 EL CUTZAMALA AGONIZA POR ESCASEZ. La Comisión Nacional del Agua ha registrado durante 2024 los niveles más bajos de llenado del Sistema Cutzamala de los últimos cuatro años, lo que afecta a los habitantes de la Ciudad de México y del Estado de México. Los registros sobre el almacenamiento del embalse, que abastece 20 por ciento del agua de la Zona Metropolitana del Valle de México, detallan que el pasado 23 de junio fue el más crítico, ya que estuvo a 26.11 por ciento de su capacidad. De acuerdo con la CONAGUA, la presa Villa Victoria tenía un almacenamiento de 22.49 por ciento de su capacidad, mientras que Valle de Bravo, 26.53 por ciento y El Bosque 28.62. Las tres presas integran al Sistema Cutzamala. **Raz. 14.**

AGUA Y AIRE CONTAMINADOS. La Ciudad de México atraviesa por problemáticas que afectan a elementos vitales para la vida de los ciudadanos. El agua y el aire se han visto particularmente perjudicados en el primer semestre del año en curso. Por una parte está la polución del agua por hidrocarburos y contaminantes aún no especificados en al menos tres alcaldías; y por otra, las más de 10 contingencias ambientales y la mala calidad del aire que merma la salud de los capitalinos. A finales de marzo y principios de abril se destapó otra crisis relacionada al agua potable en la CDMX. Habitantes de la alcaldía Benito Juárez reportaron casos de agua contaminada y con olor a combustible en sus domicilios. Tras varias semanas, la problemática se extendió a más de 30 colonias en Benito Juárez y por lo menos una en Miguel Hidalgo. La postura del Gobierno de la CDMX pasó de negar el problema, a tomar posesión del pozo Alfonso XIII, en la alcaldía Álvaro Obregón, como presunta fuente de contaminación, para darle carpetazo a la problemática el 19 de abril, argumentando que el agua ya estaba “limpia y sin olor”. No obstante, en mayo, el comité de transparencia del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, decidió reservar la información sobre el contaminante que se encontró en el pozo Alfonso XIII por tres años, aunque posteriormente las personas siguieron reportando casos de piel irritada y caída de cabello por el uso del líquido en Benito Juárez. **RÍ. 18 y 19.**

CHINAMPEROS SUBREN POR OBRAS INCONCLUSAS EN XOCHIMILCO. Productores de hortalizas y plantas de ornato en la zona chinampera de San Gregorio Atlapulco, Xochimilco, denunciaron la omisión de la Alcaldía en el cumplimiento de una orden judicial que le ordenaba concluir una obra con el fin de abastecer los canales para el riego de sus cultivos. Rigoberto Juárez y Jorge Ramírez, de los parajes Tlaquilpa y Derazotitla, explicaron que se observaron secas o con poca agua, que con dichos trabajos realizados por el Sistema de Aguas de la CDMX y la SEMARNAP y la Alcaldía, aumentará el caudal que alimenta el Canal Nacional y sus ramales con agua proveniente de la planta de tratamiento Cerro de la Estrella. **Jor. 33C.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

HUELLAS DEL COVID. La clínica post COVID de la CDMX ha dado mil consultas, informó la SEDESA. La unidad médica se encuentra en el Centro de Salud José María Morelos y Pavón, Calle Mineros 59, Colonia Morelos. El espacio fue inaugurado en noviembre de 2023 por la Alcaldía Venustiano Carranza y la Secretaría de Salud capitalina. De las consultas, 254 fueron de primera vez y 750 de seguimiento. Además, se ofrecieron cinco mil 478 atenciones a personas con enfermedades como bronquitis crónica agudizada, enfermedad pulmonar obstructiva crónica y asma. En el lugar se cuentan con equipos de espirometría, electrocardiografía estática, electrocardiograma con prueba de esfuerzo, dinamométrica y oxigenoterapia. **Ref. 1C, Uni. 17M, +CH. 2.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

CDMX DESTACA ENTRE LAS CIUDADES MÁS CARAS. La Ciudad de México ganó posiciones entre las ciudades del mundo más caras para vivir y uno de los factores principales ha sido la apreciación del peso mexicano frente al dólar, de acuerdo con el Global Wealth & Lifestyle Report 2024 elaborado por Julius Baer. En el ranking, la CDMX trepó del lugar 21 en 2023 hasta el lugar 16 en 2024 a nivel global, con lo que ha sido su mejor posición desde el 2020, cuando se empezó a realizar este reporte en el que se analizan los estilos de vida y las tendencias de consumo de los individuos de alto patrimonio en 15 países. El ejercicio contempla a 25 ciudades, y en primer lugar se mantiene Singapur, le siguen Hong Kong, Londres, Shanghái, Mónaco, Zúrich, Nueva York, París, Sao Paulo y Milán. **Fin. 13.**

COPARMEX CDMX TIENE NUEVO LÍDER. Esta mañana, el empresario de la banca digital, Adal Ortiz Ávalos fue elegido como nuevo presidente del Centro Empresarial de la Coparmex en la Ciudad de México para el periodo 2024-2026, en sustitución de Armando Zúñiga Salinas, quien estuvo al frente de la organización desde el año 2020. El equipo que acompañará a Ortiz Ávalos en las vicepresidencias está conformado por Fernando Arnabal, en la de Alcaldías Empresariales; Hugo Díaz en Grandes Empresas; Norma Angélica Brito en Asociaciones y Vinculaciones; Gabriel Aguirre Marín en Estrategia y Comunicación; Carlos Chávez de Icaza en Desarrollo Empresarial y Competitividad; Leticia Rodríguez en Estado de Derecho, Democracia y Seguridad; Armando Culebro en Desarrollo y Sustentabilidad de la Ciudad; José Luis Jiménez en Enlace con Gobierno; Maite Ramos Gómez en Enlace Legislativo; Salvador López en la Tesorería; Pedro Higuera como Comisario; Lourdes Medina en la Comisión Jurídica y Normatividad, y; Gerardo Gámez como Secretario General. **Sol 17.**